

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL EPILOGO DEL CARNAVAL.-1) Un landeau ocupado por las señoritas de Romero de Torres.--2) Automóvil ocupado por las encantadoras mascaritas hijas de don José Riobóo.--(En óvalo), El más simpático niño Paquito Alamo Coca, que llamó la atención por su rico y propio disfraz de maestra.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

¿QUIERE aprender pronto y bien Ortografía, Correspondencia, Cálculo, Contabilidad Mercantil y Mecanografía?

¿QUIERE aprender Inglés, Francés o Italiano? Matricúlese hoy mismo en

POLITECNIA MERCANTIL

Conde de Cárdenas, 15, principal (entrada por calle Munda)

GRAN TEATRO Compañía de dramas y comedias de Ramón Gatuellas

Funciones para hoy jueves 26 de Febrero 1925.

A las nueve y media de la noche.—7.ª de abono.—1.º Sinfonía.—2.º Reestreno de la comedia en tres actos, original de don Jacinto Benavente, titulada **La otra honra**.—El entremés de los hermanos Quintero, **Acacia y Melitón**.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo.—Episodios 3.º y 4.º de la magnífica serie **El vencedor de la muerte**.—Completando el programa escogida cinta cómica en dos partes.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Funciones para hoy jueves 26 de Febrero de 1925

A las nueve y media en punto.—Reestreno del drama en tres actos original de don Jacinto Benavente, titulado **La malquerida**.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil.—Estreno del episodio quinto, titulado **El feroz acoso** y reprisés del cuarto de la gran serie **Los jinetes rojos**.—Completará el programa preciosas películas cómicas.—Butaca, 0'50; grada, 0'15.

SALÓN RAMÍREZ Compañía de Zarzuela, Operetas y Comedias de Cabanes

Funciones para hoy jueves 26 de Febrero de 1925

A las nueve y cuarto de la noche.—La opereta en un acto, **El príncipe Casto**.
A las diez y media.—La bonita zarzuela en un acto, **Entre naranjos**.—La zarzuela en un acto, **El patinillo**.

Butaca, una peseta; anfiteatro, 0'50; general, 0'25.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 23 al 28 de Febrero.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'36 a 3'37.—Terneras, 3'90 a 3'99. Lanar y cabrío, de 2'59. a 3'61.

Precios de cotización del 24 de Febrero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'80 pesetas.—Id. sin id., 5'08.—Ternera con hueso, 4'46.—Id sin id., 5'96.—Machos, 3'86.

Reses sacrificadas el día 25 de Febrero.—Vacas, 10 cabezas con 1.871 kilos.—Terneras 1 con 29.—Lanar y cabrío, 59 con 780.—Cerdos, 36 con 3.401.

Elixir Estomacal
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA

ACEDÍAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 20, Farmacia, MADRID

y principales del mundo

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comerciales de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Informaciones de anoche

DIA FASTO EN LA CIUDAD

Se inaugura el Hospital de la "Cruz Roja,"

El día de mañana será una fecha memorable

En una calle que por su anchura y por su topografía fué principal en todos los tiempos, en una casa que hasta ahora ostentó sobre su dintel la señal de distinción y de nobleza de antiguos dueños de ella, en el corazón de tres barrios populosos donde moran familias humildes, se ha establecido «La Cruz Roja» la institución de caridad más universal que se conoce, el organismo de más laudable fin que han podido inventar los hombres.

La fecha de mañana deberá señalarse como acontecimiento local en la historia que en la ciudad de Córdoba, con mano invisible van escribiendo los hechos; pues que si «La Cruz Roja» no es nueva entre nosotros, antes bien se remonta a muchos años atrás, lo que si es nuevo es su Hospital de la calle de Don Rodrigo y el Dispensario en él establecido.

No ha podido sacarse mejor partido a la adaptación de un edificio, ni buscarse más apropiado acomodo a salas, gabinetes, quirófanos y dependencias, del que las personas que en ello entendieron han sabido dar a este nuevo Palacio del bien y del amor fraterno.

Mañana, después que el Santo Sacrificio de la Misa haga de aquella casa un Santuario; luego que la bendición de un alto sacerdote caiga sobre lo que el hospital encierra, médicos expertos, enfermeras abnegadas y competentes, damas solícitas comenzarán a desarrollar allí sus planes, sus ideales y sus aspiraciones.

Del consorcio de tales y tan valiosos y desinteresados elementos surgirá la obra, esa obra que lo mismo se ejerce en Córdoba que en las regiones más apartadas de las más lejanas tierras, porque es obra del corazón, y donde haya uno, tocado por el estímulo del amor al prójimo, de allí puede surgir una sección de «La Cruz Roja».

No es privativa de nuestra ciudad la feliz organización de este instituto. Su radio llega a los confines del mundo, a donde llega la Cruz, que es su emblema, porque es signo de redención por el amor.

Pero Córdoba, con su nuevo Hospital, puede considerarse comprendida en los primeros puestos del concierto mundial de ciudades y pueblos, que proclaman a una voz estas consoladoras ideas:

«¡Soy la Cruz Roja! Broté del corazón de la Humanidad. Me sostienen millones de almas. Mi misión es misión de misericordia y de benignidad. Soy la guardiana de mis

hermanos. No hago distinción de razas, color ni religión. Mi credo es credo de abnegación. Mi objeto es ennoblecer la Humanidad. Mi hoja de servicios consiste en la gratitud de viudas y huérfanos, de sanos y enfermos, de afortunados y desvalidos.»

«Avanzo en medio de la oscuridad de la noche y de la incertidumbre del día. Desafío el peligro de granadas y metrallas. Ilumino el horror de los combates. Aliento e inspiro a los soldados. Les brindo toda clase de consuelos. Atiendo a los que quedaron en el hogar. Recojo a los heridos del campo de batalla. Vendo sus heridas y alivio sus sufrimientos. Señalo las tumbas de los muertos.»

«Penetro en los hospitales, las casas, las cabañas. Desdeño el contagio. Soy el custodio de la vida del niño, el apóstol de la salud y limpieza, el protector de la ancianidad. Visito a los enfermos. Ayudo a los inválidos, alegro a los tristes. Conduzco a los ciegos a los senderos de la luz. Enseño a los mutilados nuevos métodos para la vida.»

«Soy el adversario de plagas y pestes. Mitigo los horrores de la inundación, el incendio y el naufragio. Soy el enemigo jurado de las calamidades. Triunfo de la pobreza, de la escasez y del dolor. Doy asilo a los que carecen de techo, doy de comer al hambriento, visto al desnudo.»

«Soy amiga y protectora de todas las naciones. Mis manos y mi corazón abrazan todo el globo. Envío legiones a los hogares remotos de la tierra, sobre el terrible océano, a través del territorio devastado por la guerra, a regiones infectas por la peste. Mi simpatía y socorro son ilimitados. Mi bolsa es bastante grande para todos. Las naciones me reverencian, los potentados me rinden tributo. Las diferentes razas de la tierra me apoyan con sus plegarias.»

«Mi emblema es la cruz, simbolo de la caridad suprema del Salvador de los hombres. En pos de mí marchan millones de legionarios, con el corazón dispuesto a todos los sacrificios. Reto a la muerte y triunfo.»

«Soy la protectora de la vida, la dulcificadora de la muerte. Soy la guardiana de mis hermanos. Soy la Cruz Roja.»

Dichosos los cordobeses que así pueden hablar.

Felicitémosles y hagámosle desde estas columnas el debido acatamiento. No aspiran a otra cosa sino a remediar necesidades y a enjugar lágrimas de sus hermanos.

Ellos, generosos de corazón, mitigarán pesares y aliviarán dolores de nuestros vecinos pobres.

¡Paso al ejército de la caridad!

El presidente de la Diputación

Por noticias que nos merecen entero crédito, sabemos que ha presentado la dimisión del cargo de presidente de la Diputación de Córdoba el general don Miguel Fresneda Menjibar.

Se dice que la dimisión, por tener el carácter de irrevocable, le ha sido admitida.

También se nos ha asegurado que el general Fresneda será sustituido en el cargo que desempeñaba por el actual vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santaolalla Natera.

La Tuna escolar Salmantina

La Tuna escolar Salmantina, que proyectaba dar unos conciertos en nuestra capital ha tenido que desistir de su propósito y que modificar su itinerario, con objeto de encontrarse en Madrid mañana 26.

Obedece dicha modificación a la necesidad de obsequiar con una serenata a su alteza el príncipe de Asturias; que fué nombrado estudiante honorario de la Universidad de Salamanca, cuando asistió a la inauguración del curso escolar el pasado año, en aquella hermosa e histórica ciudad.

Al visitarnos los representantes de la Tuna para exponernos el cambio de proyectos y despedirse de nosotros, nos manifestaron que iban muy satisfechos de las atenciones que habían recibido durante su corta estancia en esta capital, y sobre todo de la acogida cordial y favorable que tuvieron en las redacciones de los periódicos que visitaron.

Primera casa exportadora de café tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.-Córdoba

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

La descomposición entre los viejos partidos

Se acentúa el cisma entre los conservadores

Sánchez Toca y Bugallal contra Sánchez Guerra y Burgos y Mazo

Con los anteriores interesantes titulares publica nuestro querido colega «El Pueblo Manchego», de Ciudad Real, la siguiente información:

«La disolución de los viejos partidos, barridos de la gobernación del Estado por el Directorio, se acentúa rápidamente. La concurrencia de seis ex-ministros al baile de gala celebrado estos días en Palacio es sintoma elocuente de un inmediato e inevitable «rompan filas». La apelación al «frente único» preconizado por Romanones puede considerarse como el último cañonazo de un buque que naufraga... Las naves que zozobran azotadas por el oleaje de la desilusión y la desesperanza son los partidos liberal y conservador. Podrá la U. P. no granar todo lo que se promete el Directorio pero que lo viejo está deshaciéndose irremediabilmente, salta a la vista.

Periódico tan poco afecto a la situación como «La Voz de Guipúzcoa», de San Sebastián, publica en su editorial del viernes las siguientes impresiones políticas de su corresponsal en Madrid:

«Madrid, 20.

Cada día que pasa se acrecienta la división en el seno del partido liberal conservador. El conde de Bugallal ya estaba decidido a separarse del señor Sánchez Guerra, por no estar conforme con la política de inhibición que éste practica desde el 13 de septiembre de 1923, pero ha hecho más ostensibles sus deseos al ver que el jefe de los conservadores no tomaba ninguna actitud contra el señor Bergamín, quien dijo en Granada que Bugallal era el autor moral de la muerte de Dato.

Bugallal tiene a su lado en esta ocasión a Sánchez de Toca, que tampoco se muestra partidario de persistir en determinados alejamientos. Desde luego cuentan ambos con el vizconde de Eza, quien de hecho colabora ya con el Directorio, al haber aceptado la presidencia de la Junta de Colonización interior. Entre el estado llano del partido conservador—exsubsecretarios, exsenadores y exdiputados—hay también un gran número de individuos dispuestos a seguir en su escisión a Bugallal y a Sánchez de Toca, que aspiran a capitanear una rama del partido, dispuesta a gobernar teniendo como partido de oposición gubernamental a los liberales del conde de Romanones, que con su famosa asamblea, autorizada y sujeta a las normas dictadas por el Directorio iniciarán su nueva postura colaboracionista.

Sánchez Guerra se muestra irreductible y piensa perseverar a todo trance en su conducta actual para lo cual tiene el asentimiento de Bergamín y de Burgos Mazo entre otros prohombres de su partido. Por lo tanto los conservadores están, de hecho, divididos en dos fracciones, y la escisión no tardará mucho en salir a la superficie, pro-

bablemente antes de que se celebre en Victoria el día 8 de marzo la inauguración del monumento a Dato. Y hasta podría ocurrir si al acto asiste el general Primo de Rivera o alguno de los vocales del Directorio que Sánchez Guerra y los correligionarios que permanecen leales; estuvieran ausentes ese día, dejando que enterrasen la memoria de Dato los conservadores que no hacen cuestión de gabinete la defensa de la constitución y del Parlamento.

Con Bugallal están en el momento presente todos los exdiputados gallegos por los distritos que son feudo del exministro de la Gobernación y de sus amigos, que hasta ahora habían permanecido en la misma actitud de alejamiento que Sánchez Guerra, sobre todo al ver que sus enemigos de siempre, los agrarios, se acercaban al Directorio. Se recuerda que, cuando Primo de Rivera visitó Orense en el pasado verano, los partidarios de Bugallal no tomaron parte en el recibimiento, mientras que los agrarios formaron entusiasmados, con banderas y músicas, en el cortejo que aclamaba al marqués de Estella.»

Ungüento Cadum

para las

Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Ungüento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y escozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, escaldaduras, quemaduras. Precio: 2 Ptas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

GOBIERNO CIVIL

Conducciones

Han sido conducidos de la prisión provincial de esta capital a la central de Figueras, para cumplir condena, los reclusos Francisco Pérez Zurera y Francisco Romero Luque.

También de la de ésta a la del Puerto de Santa María los reclusos Gonzalo Belmonte Aguilar y Mariano Gaitán Soler.

Y en virtud de exhorto del juzgado de instrucción de Baena han sido trasladados a la cárcel de la misma los reclusos de ésta Casimiro López Madrid y José Leiva Ordóñez.

Automóviles

Solicita carnet de autorización para conducir automóviles don Francisco Rubio Martínez, vecino de Pozoblanco.

Don Andrés Piedra Lama, vecino de Cabra, solicita inscribir un automóvil de su propiedad con la matrícula que corresponde de las de esta provincia.

Y don Francisco Sánchez Luque, vecino de ésta, solicita la transferencia de un automóvil de su propiedad a la también vecina de esta capital doña Carmen Luque Martínez.

Licencias de armas

Se han expedido licencias de uso de armas y para cazar a los siguientes individuos:

Don Julio Moreno Melgar, don Emilio Moreno Melgar y don Emilio López Quintero, vecinos de Puente Genil.

HACIENDA

Libramientos

Se han puesto al pago los mandamientos de pagos que corresponden a los señores siguientes:

Don Ernesto Sellés, don Angel Boville, don Ramón Casans, don Pedro Menjibar, don Amador Pérez, don Luis Costany, don Rafael Reina, don Manuel Gómez, doña Teodora Hernández, don Alfredo Gil, don Mariano Amo, don José Priego López, don Francisco Fernández, don Ciriaco Cascajo y jefe de Telégrafos.

Clases pasivas

Aproximándose la fecha en que han de satisfacerse los haberes pasivos correspondientes al presente mes y con el fin de evitar toda clase de incidentes, el depositario contador por nuestro conducto requiere a todos los perceptores, que por si cobran, vayan provistos de la nominilla reglamentaria y de su cédula personal corriente y a los apoderados no dejen de remitir los documentos antes citados, para evitar los perjuicios previstos en los vigentes reglamentos.

Pensiones

Le ha sido concedida por la Dirección general de Clases pasivas la pensión de 600 pesetas anuales a doña Concepción Morales García, viuda del oficial de Hacienda pública don Juan Serrano López.

También se otorga pensión a la señora doña Ana Boloi Moyano, viuda del general García Peña.

Y asimismo se les señalan pensiones a don Antonio Maqueda Crespo, a doña Carmen Portocarrero, a doña Josefa Eroles Ruiz y a doña Consuelo Herrera Costello.

Información municipal

El alcalde nos habla de sus gestiones en Madrid

Acerca del suceso de ayer

Esta mañana nos recibió en su despacho oficial el alcalde don José Cruz Conde.

Los periodistas, después de saludarle, le felicitaron por el éxito de sus gestiones en la Corte.

El señor Cruz Conde, con la amabilidad que le caracteriza, respondió:

—No ha sido un viaje exclusivamente para tratar de asuntos de Córdoba. He ido a resolver varios particulares. Claro es que he continuado mis gestiones y he trabajado algo. Pero antes de hablar de este asunto quiero expresar a ustedes mi sentimiento por la desgracia ocurrida ayer en el paseo de carruajes de la Victoria y que costó la vida a un niño.

Sobre la circulación por el paseo de la Victoria se habían dado órdenes terminantes. Se ha evitado en lo posible que los muchachos, a igual que otros años, invadan el paseo y se metan debajo de los coches en busca de ramos y serpentinas.

El caso de ayer fué inevitable; había terminado el paseo y el muchacho, por su poca experiencia, estaba en el centro del paseo, en cuyo momento ocurrió la desgracia.

En los tres primeros días de Carnaval han sido más de cuarenta los niños denunciados por contravenir las órdenes de la Alcaldía en este caso. Y estoy dispuesto a imponer fuertes multas a los padres de los denunciados para ver si se termina con esa invasión de chiquillos y la posibilidad de ocurrir nueva desgracia.

Para evitar que ocurriese un atropello se suprimió el paso de peatones por el cruce de la puerta de Gallegos, habilitándose uno amplio y seguro por la rotonda que conduce a la Avenida de la Plaza de Toros.

El incumplir estas órdenes dan lugar a casos tan sensibles como el que ahora nos ocupa.

El plano completo del ensanche y extrarradio de Córdoba

Nos dijo el alcalde que había sido invitado a almorzar con el alcalde de Madrid, conde de Vallellanos.

Durante la comidatratamos de la reciente disposición del Directorio referente al levantamiento de planos del ensanche y extrarradio de las capitales de España.

Ya se ha hecho el de la ciudad de Almería, y actualmente se levanta el de Madrid.

El Estado facilita ingenieros, topógrafos y elementos de trabajo.

En el próximo mes de Mayo vendrán a Córdoba dos ingenieros para levantar el plano completo del ensanche y del extrarradio.

Todo el mundo tiene que pagar.—Se acabaron las edificaciones de «mazapán» y que cada uno construya como quiera

Y entró el señor Cruz Conde en un asunto que nosotros, con toda sinceridad, tenemos que elogiar y aplaudir.

Nos dijo el alcalde que estaba dispuesto a evitar que se continúen construyendo casas sin previa licencia del Ayuntamiento y sin someterse a la inspección del mismo.

A propósito de esto ahora se les dará en secretaría especial una nota oficiosa—añadió.

Con el levantamiento del plano del extrarradio y ensanche se evita que muchos vecinos, en su mayoría de buena posición, cometan abusos de comprar terrenos por fanegas y venderlos luego por piés, a precios elevadísimos, para destinarlos a edificaciones.

Y además habrá que pagar el impuesto sobre plus valía, y sobre todo ajustarse a un plan arquitectónico y no edificar cada uno como le parezca.

No hay que decir que estamos completamente de acuerdo con el alcalde.

Y a ver si se acaban las edificaciones de «mazapán» que en Córdoba por desgracia abundan, y los barrios modernos como el del Gran Capitán, que denota un pésimo gusto y una tolerancia inexplicable y suicida por parte de las corporaciones que consintieron su construcción.

Otros asuntos

Habló luego el alcalde de otra gestión de la Corte, gracias a la cual la nueva Compañía de Teléfonos establecerá en Córdoba los teléfonos automáticos. La Central quedará instalada en un solar que resultará frente al Instituto como consecuencia de un proyecto de urbanización en estudio.

Las obras darán comienzo antes del verano próximo.

Per último, nos dijo el alcalde que estaba dispuesto a seguir imponiendo fuertes multas a los que, olvidando sus deberes ciudadanos y su cultura, causan daños a los árboles y a los jardines que actualmente se reconstruyen.

Y el señor Cruz Conde, amablemente, nos tendió la mano despidiéndose de nosotros.

Nota oficiosa

La nota oficiosa a que antes nos referíamos, dice así.

«El vigente reglamento de obras y servicios municipales aprobado por R. D. del 14 de Julio del pasado año de 1924, dispone en su capítulo séptimo al tratar de las obras que por Corporaciones o particulares se efectúen y cuya inspección corresponde a los Ayuntamientos, que nadie podrá llevar a cabo sin previa licencia del Ayuntamiento ninguna obra de nueva planta, reparación o reforma en el suelo o subsuelo del casco del término municipal.

Como ello pudiera ocasionar perjuicios a los interesados que olvidando estos preceptos edificaran dentro de término municipal, sin obtener previamente la licencia con la alineación y rasantes a que las construcciones deban sujetarse, se hace público para

general conocimiento y en evitación de molestias, responsabilidades y perjuicios que el Ayuntamiento sería el primero en lamentar, pero que en el estricto cumplimiento de lo ordenado que estima su ineludible deber habría de ser inexorable en exigirlos y ocasionarlas si fuera preciso en defensa de los intereses de la población y del vecindario.»

Asuntos para Cabildo

Sesión ordinaria del excelentísimo Ayuntamiento pleno del viernes 27 de febrero de 1925, a las seis de la tarde:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Fijación del número de sesiones en que ha de dividirse el presente período cuatrimestral.

Estudio del ingeniero don Vicente de la Puente sobre las reformas que deben introducirse en los proyectos de abastecimiento de aguas y saneamiento de esta ciudad, hechos en el año 1907 por el ingeniero don Recaredo Uhagón.

Decreto de la Alcaldía confiriendo a Francisco García Najaz la plaza de sepulturero que existe vacante en el cementerio de San Rafael por renuncia de Manuel Merino.

Decreto de la Alcaldía nombrando a Agustín Pastor Benigno vigilante del resguardo de arbitrios en la vacante de Mariano Portero.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Reloj de la iglesia de Santa Marina

Por el presente se convoca a concurso para contratar las obras de reparación del reloj establecido en la torre de la iglesia parroquial de Santa Marina, sobre la base de presupuesto de seiscientos veinte y tres pesetas y setenta y cinco céntimos, el que se haya a la disposición de los licitadores en el Negociado correspondiente de la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento.

Las proposiciones serán presentadas en pliegos cerrados, acompañadas de la cédula del licitador y de resguardo acreditativo de haber depositado en la Caja municipal la cantidad de treinta y una pesetas, diez y ocho céntimos, cinco por ciento de la cantidad presupuesta, en concepto de fianza provisional, la que será elevada a sesenta y dos pesetas, treinta y siete céntimos, diez por ciento del tipo de subasta, por el adjudicatario del servicio, para responder del cumplimiento de éste.

También se obligará el adjudicatario a satisfacer los gastos que pueda ocasionar la celebración del concurso, comprendiéndose desde luego en ellos los de publicación del presente edicto en los diarios de esta capital.

Se efectuará el concurso en el despacho de esta Alcaldía el día 14 del próximo mes de Marzo a las doce de la mañana.—Córdoba 20 de Febrero 1925.—P. Barbudo.

Se recuerda a los señores contribuyentes por el impuesto de cédulas personales que el plazo para proveerse de las mismas sin recargo termina el día 2 de Marzo próximo. Córdoba 25 Febrero 1925.

El idealismo y el realismo en la Música

Menéndez y Yelajo, tratando de bosquejar dos corrientes distintas que él llama *realismo e idealismo*, escribe en «Ideas estéticas» (tomo IX): «El fenómeno más digno de tenerse en cuenta en la estética novísima alemana, son, sin duda, las teorías relativas a la música, que era hasta hoy la más descuidada de todas las artes bajo el aspecto teórico. La escuela de Herbart y las que de ella más o menos directamente proceden, han intentado construir una verdadera *teoría científica* de la música y han tratado de ella desde un punto de vista que podríamos llamar *fisiológico*. Por el contrario, la llamada escuela del *porvenir*, o doctrina de la *melodía infinita*, se ha lanzado en todos los desenfrenos de la estética más *idealista*, archirromántica y teosófica.»

Otros, en cambio, celebran la revolución wagneriana como el apoteosis del *realismo* en la música.

Però, en realidad de verdad, ¿consideramos a Wagner como idealista o como realista?

Examinando el sistema wagneriano, en su conjunto, en el inseparable enlace del drama y la música, que es la única manera en evaluar una obra, cuya esencia consiste en fundir el elemento poético y el musical hasta obtener una compenetración de entrambos elementos, no hay duda que la ópera de Wagner lleva su sello legítimo e idealista, imperecedero e imborrable.

Ahora, si se miran sus procedimientos, las tendencias descriptivas, la afición al colorido, la adaptación de las sonoridades y las imitaciones de ruidos naturales, hay también fundamento para suponer a Wagner realista del modo que se puede ser en música.

Para los sensualistas la música se dirige al oído como el manjar al gusto, y ahí termina su esfera de acción, de donde el ser músico es como ser cocinero o punto menos. Esta teoría es hija adoptiva del positivismo moderno e hija natural de la ignorancia del arte. La mayor parte de los que no son músicos o no han recibido del cielo este Don del buen gusto, juzgan de lo bello de la música por el placer, por lo agradable y confunden lastimosamente la sensación con el sentimiento.

De ahí es que se busca el efecto mecánico de la sonoridad y el ritmo vibrante que pone en movimiento los nervios, creyendo ser efecto de la estética lo que es solamente efecto de la mecánica y de la física. Si se ejecuta, por ejemplo, una melodía que requiere suavidad con instrumentos apropiados y dulces, y si se repite luego la misma melodía con instrumentos vocingleros, o si se pudiera ejecutar, sin que hubiese miedo a que justamente protestaran los amantes de Mozart, uno de sus más delicados cuartetos para cuerda con instrumentos ruidosos, en seguridad que para los sensualistas obtendrían un efecto decisivo, un éxito brillante. Lo cual prueba cuán descaminada va esta teoría.

Para otros, he tenido cartas de naturaleza en la música una teoría antiquísima que la reducía al mero *cálculo*, a una combinación de sonidos sin otra finalidad que la de combinarlos convenientemente y ven-

cer dificultades, aun cuando se tendiera a realizar una armonía; la armonía muerta de los números. Varones insignes y doctos como el gran Boccio escribían de música como pudiera hacerla de cabalística, y músicos inspirados como Rameau y Tartini esterilizaban sus vuelos artísticos con fórmulas teóricas.

Con referencia a esta época el gran Fetis emite un juicio severo al decir que casi todo lo que nos queda de monumentos musicales en el siglo XIV se compuso solo para el oído y podemos decir más bien que ni aún los músicos escribían entonces para satisfacer a este sentido, sino al sentido de la vista. Agotaban todo su genio en arreglar los sonidos en forma extraña que solo eran sensibles al papel...! A tal extremo habían llegado los que querían hacer de la música una parte de las Matemáticas o Astronomía...!

El que fustigó a estos discípulos exagerados de Pitágora fué nuestro eximio Eximeno, quien en su libro de «Origen y reglas de la música», hace observaciones atinadas y aduce teorías en su tiempo nuevas y de tanto más valor cuanto era eminente profesor de matemáticas. Hace de la música un lenguaje, emancipándola de todo cálculo, y paladinamente confiesa la importancia de las matemáticas en lo que se refiere al Arte. Su observación basando la legitimidad de los acordes disonantes en el *presentimiento de la armonía*, puede dar lugar a una teoría amplia y fecunda, sin las estrecheces de los contrapuntistas dogmatizadores.

En conclusión: La música consta de sonidos, de materia, pero también consta de forma, de *espíritu* o soplo de vida, que va ordenando los sonidos materiales de una o de otra manera.

Por esto, el no ver en la música más que sonidos que se agrupan fortuitamente, es como admitir la creación atomística del mundo por efectos casuales, lo cual no explica suficientemente y nos lleva al materialismo puro.

Excluir el espíritu de lo que consta de alma y cuerpo, de espíritu y materia, es también grosero materialismo.

Y el mismo Hanslich, a pesar suyo, cuando busca en la música algo que se presta a la contemplación, proclama necesariamente el idealismo de los sonidos, proclama *un algo*, un género de revelación, admite *la inspiración* como fuerza secreta, íntima, *espiritual*, expansiva, lo cual le coloca en su verdadero lugar y le pone a una distancia infinita de los sensualistas y de los partidarios del cálculo.

X.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera se celebrará la vista de la causa seguida en el juzgado de la Derecha, por estafa, contra la procesada Dolores Pozo Alarcón, actuando de procurador el señor Usano.

Otra del juzgado de la Izquierda, por falso testimonio, contra el procesado Julio Prieto Gómez. Actuará de defensor don Manuel Carretero y de procurador el señor León Avilés.

—Ante la Sección segunda se celebrará la vista de una causa del juzgado de Pozoblanco, por atentado, contra el procesado Miguel Linares Herrador. Las defensas están encomendadas al letrado señor Fuentes y al procurador señor Barbudo.

Otra del mismo juzgado, por el delito de prolongación de funciones, contra Emilio Caballero. Le defenderán el abogado señor Pavón y el procurador señor Barbudo.

El nuevo director del Conservatorio

Hemos oído decir, y a título de información lo recogemos, que está a punto de ser firmado el nombramiento del concejal del Ayuntamiento de esta capital don Rafael Serrano Palma, para el cargo de director de nuestro Conservatorio de Música.

LA CUARESMA

El Prelado de Córdoba habla a sus diocesanos

El señor Obispo de esta diócesis don Adolfo Pérez Muñoz, ha dirigido a sus diocesanos una interesante pastoral con instrucciones que deben ser observadas por los fieles durante el tiempo que dure la Cuaresma, que hoy empieza a contarse en el Calendario eclesiástico.

Por su mucha extensión y el breve espacio de que disponemos, nos vemos imposibilitados a publicar, como es nuestro deseo, dicha interesantísima pastoral.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Para el próximo Carnaval se están elaborando las célebres peladillas que tanta fama dieron a esta casa con sus dulces, pasteles, bombones y demás artículos de confitería.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique.

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S.

El espectador en París

FIEBRE DE NOTICIAS

Entre las muchas nostalgias que yo siento, de vez en cuando, al recordar mi vida de España, una de las más penetrantes la provocan las lejanas imágenes del periodismo local. El periodismo es un veneno, y muchas noches yo recuerdo, con un poco de melancolía, la enorme mesa de redacción, llena de periódicos y de cuartillas, por la que las pequeñas noticias locales, los comentarios del casino, las murmuraciones del café y las mentiras más o menos interesadas de todos los mentideros de la ciudad, corrían de una a otra banda, como las bolas del billar en una partida interesante. La animación llegaba a su máxima intensidad cuando sonaban los timbres que nos llamaban a la conferencia de Madrid— noticias un poco mayores, aunque también pequeñas—, y cuando aparecían algunos tertulios del café con los comentarios de última hora.

Quien haya vivido esta vida de redacción comprenderá el alcance de estas evocaciones. Yo confieso que me cuesta mucho trabajo escribir mis artículos lejos de este ambiente, y, además pienso: todo esto que escribo, tan lejano a los ecos de la redacción y a las pasiones y apasionamientos de mis convecinos, no va a interesar a nadie; y menos que a nadie, a mi buen amigo el censor, que ya ha perdido en mí un cliente definitivo para su lápiz rojo.

Los periódicos en París se hacen de otra manera. En ellos no hay redactores, sino colaboradores. Las noticias ya las dan hechas las agencias, y el director es un personaje tan importante, que nadie podrá ufanarse de ser su amigo, ni de verle, ni si quiera de decir que le conoce. Teóricamente, cada periódico de París tiene un director, un director que gana mucho dinero, y que jamás ha escrito en el periódico una sola línea; pero en la práctica este director no existe, y es que si en París los directores de periódicos se dejasen ver de la gente, no podrían vivir.

¿Dónde habrá un periódico en París, un poco al estilo de los españoles, un periódico donde matar el rato y pescar noticias, y hacer correr infundios a la salida de los teatros? Yo he encontrado uno que se parece un poco a «El Norte de Castilla», que era precisamente, lo que andaba buscando. No se diferencia sino en el tamaño. La hoja que imprime para sus abonados, es muy pequeña, aunque la renueva constantemente, y en cambio el número de sus redactores es excesivo: pasarán de ciento. Y cada uno, con su teléfono y con su máquina de escribir. Este periódico tan pequeño y tan monumental, por el que pasan todas las noticias del mundo, desde las más sensacionales hasta las más insignificantes, es la Agencia Havas. En realidad, esto no es un periódico, es la nodriza de todos los periódicos de Europa. Y lo que en él recibimos, todas las noches, después del teatro, son las discusiones de todos los cafés, las mentiras de todas las barberías, las maledicencias de todos los casinos, los crímenes de todas las naciones, los discursos de todas las Cámaras y las protestas de todos los

hombres. Cuando alguien tiene que protestar, se acerca a un teléfono, pide comunicación con la Agencia Havas, al lado de la Bolsa de París, y es como si hubiese protestado en medio del mundo. Hasta aquí llegó la otra noche la protesta de la Agricultura española, y con ella nombres tan familiares como el de Matosanz y González Garrido; nombres que yo tuve que rectificar, para que, en la Prensa del mundo, no apareciesen con erratas.

Una noche en el despacho desde el que se transmiten, ya traducidas, las noticias a Barcelona, y en el que se reúnen algunos periodistas españoles, pregunté al entrar, sin darme cuenta de lo que decía:

—Y en el Ayuntamiento, ¿qué ha habido?

—¿En qué Ayuntamiento?

—En el de Valladolid.

—¿Pero ha pasado algo?

—No; supongo que no. Allí no pasa nada; pero hoy es día de sesión, y durante seis años en tal día, cuando yo entraba en el periódico, la pregunta que hacía al entrar era esa: Y en el Ayuntamiento, ¿qué ha habido?

Todos ríen. No comprenden cuánta melancolía hay en esta pregunta; o si la comprenden, ríen por disimularla.

Ya estamos enterados, al día, de lo que ocurre por el mundo. No ignoramos más sino los pequeños sucesos de nuestra pequeña ciudad. Es decir: todo.

Francisco de Cossio.

El «**Trut Mecanográfico**», concesionario exclusivo de la máquina de escribir

ROYAL

advierde a todos sus clientes, amigos y al público en general, que no se dejen sorprender por competidores de mala fé que vienen anunciando su refundición con determinadas casas y marcas

La alta calidad de la máquina de escribir

ROYAL

no necesita, ni admite refundiciones, ni amalgamas de ninguna especie, pues es y será siempre la **insuperable** entre todas las máquinas de escribir.

Casa Central: Avenida Conde Peñalver, 16.-Madrid

SUCURSAL EN SEVILLA RIOJA, 4

Teléfono 751

Nadie puede dar mejores precios que **EL METRO**. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

DE SOCIEDAD

En Sevilla, donde residía, ha fallecido a los 74 años el Ilmo. señor don Nicolás Chacón-Manrique de Lara, marqués de Navarres, que durante algún tiempo residió en Córdoba, mandando como coronel el regimiento de Lanceros de Sagunto.

Descanse en paz.

Se encuentra pasando unos días con su familia en esta capital nuestro querido amigo don Joaquín Barasona y Fernández de Mesa.

Para el mes de Abril y de paso para Sevilla, tiene anunciada su visita a Córdoba el Excmo. señor don Jacobo Fitz-James Stuard y Falcó, duque de Berwick y Alba.

Los señores de González Portocarrero, cordobeses residentes en Albacete, sufren el dolor de haber visto morir a su pequeña hija Carmela González Sanz. Con tal motivo son muchas las personas que en estos días testimonian su pesar a don Antonio González Portocarrero y a su distinguida esposa doña Para Sanz Noguer.

Volvió de Villar del Ala don Manuel Benito y Benito.

Salió para Madrid el distinguido periodista y literato, nuestro amigo don Cipriano Rivas Cherit.

Intrucción pública

Ha cesado en su cargo de maestra de Villanueva de Córdoba, la maestra de la misma doña Pascasia Canstan.

Y la Maestra de Pozoblanco doña Isabel Quintada solicita una plaza del escalafón provincial.

LOCALES

Ayer, entre seis y siete de la tarde y en el trayecto comprendido desde la plaza del Realejo a la calle de Santa María de Gracia, esquina de la botica, se ha extraviado una piel negra de señora. A la persona que la haya encontrado se le ruega tenga la bondad de entregarla a doña Dolores Barbudo, en la calle de San Pablo número 61, donde se le gratificará si lo desea.

—Aprobada por el Excmo. Ayuntamiento la lista rectificada de los mozos que deben contribuir al reemplazo del Ejército del corriente año, ha quedado expuesta al público en las Casas Consistoriales una copia de la misma para que pueda ser examinada por los interesados.

—Ha regresado de Sevilla, en donde ha pasado los días de Carnaval en compañía de su distinguida esposa e hijos, nuestro estimado amigo el corredor de comercio de esta plaza don Rafael Guerrero.

CAPARRÓS

**Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas**

Los dramas del amor

Mata a su amante y luego se suicida

Los protagonistas.—El hecho ha ocurrido en los alrededores de la finca de "Santa Inés".—"Los dos tenemos gusto en ir a la misma sepultura. Le agradeceré que sea en el cementerio de San Rafael".—**Otros detalles interesantes,**

El suceso

Poco después de las cinco recibimos un aviso en nuestra redacción.

—En la casa de socorro ha ingresado un hombre en estado agónico. Parece ser que también hay una mujer muerta,—nos dijeron.

Y al momento llegamos al establecimiento benéfico situado en las Casas Consistoriales.

En la Casa de Socorro

Sobre la mesa de operaciones estaba el cadáver de un hombre de unos treinta y cinco años aproximadamente.

Vestía traje marrón, calcetín de seda, zapato negro y chaleco de punto.

Los médicos señor de Pablos Barbudo y Ansorena y el practicante señor Monroy del Rosal, nos dijeron que apenas penetró en la Casa de Socorro y cuando se procedía a colocarlo en la mesa de operaciones había dejado de existir.

El protagonista de este drama

A poco llegó el agente del Cuerpo de Vigilancia de esta plantilla don Salvador Quero, que reconoció seguidamente al cadáver.

Este era un paisano suyo, natural de Porcuna, llamado Rafael Juárez Alonso, casado y con tres hijos.

Residía en Porcuna y tenía un servicio de coches de alquiler entre aquella ciudad y Córdoba, aparte de otros itinerarios en la provincia de Jaén.

El señor Juárez venía a Córdoba dos días a la semana, aun cuando a veces, como en esta ocasión, se entretenía más tiempo en nuestra capital.

Juárez era tartamudo, y tenía un carácter alegre y divertido, visitaba los lugares de esparcimiento y frecuentaba también una casa de mala nota situada en la calle de Morería número 8, donde tenía su amante.

Quién es ella

La otra víctima de esta tragedia se llamaba Mercedes Roldán y era natural de Cabra.

Vivía, como antes decimos, en la casa número 8 de la calle de Morería, conocida por el «Quó Vadis»?

A Mercedes la conoció hace tiempo, y siempre que venía a Córdoba, iba a la casa, saliendo con ella y haciendo, en resumen, vida marital.

Cómo ocurrió el suceso

Desde hace unos días se encontraba en Córdoba Rafael Juárez.

Por las noches visitaba las ventas próximas a Córdoba, haciéndose acompañar de su amante.

Rafael estuvo ayer pidiéndole dinero a

un paisano suyo, que le entregó cincuenta pesetas.

Esta mañana salió con Mercedes dirigiéndose a una de las ventas situadas en el Brillante.

La pareja almorzó, aparentando estar contenta y satisfecha de la vida.

Luego, después de comer, andando llegaron hasta las proximidades de la finca de «Santa Inés», situada en la misma carretera.

Allí sentáronse Rafael y Mercedes.

Varias personas que los vieron nos han dicho que estaban contentos, hasta el extremo que jugaron como chiquillos, arrojándose naranjas en plan de broma.

Después se marcharon y a poco ocurrió la tragedia.

Se supone que él—que tenía premeditado el suicidio—convenció a ella, haciéndole dos disparos, uno en la cabeza y otro en el pecho, que la dejaron muerta en el acto.

Después, serenamente, Juan volvió el arma contra sí, disparándose dos tiros en la cabeza y cayendo al suelo.

Varias personas acudieron en auxilio de los amantes, y al ver que él daba señales

de vida lo condujeron en un autobús a la Casa de Socorro.

El juzgado actúa

Poco antes de las seis llegó a la Casa de Socorro el juez del distrito de la Derecha señor de La Concha, instruyendo las primeras diligencias.

Registradas las ropas al cadáver se le hallaron tres cartas; una dirigida al juez, otra a su amigo y paisano don Benito Barrionuevo y otra a su esposa, residente en Porcuna, doña Espiritu Santo Pérez.

También se personó el señor de la Concha en el lugar de la sierra donde estaba el cadáver de Mercedes, ordenando su levantamiento y traslado al depósito judicial.

«Los dos tenemos gusto en ir a la misma sepultura.»

En la carta que le dirigía al juez decía el suicida lo siguiente:

«Señor juez: los dos tenemos gusto en ir a la misma sepultura; le agradeceré que sea en el cementerio de San Rafael.»

Esto prueba que Rafael Juárez tenía el decidido propósito de matar a ella y luego suicidarse.

Y demuestra también que el amante era un hombre de fría serenidad, ya que momentos antes de consumar el hecho daba pruebas de su buen humor y no estar preocupado.

¿Comentarios?

Este trágico suceso ha impresionado hondamente al espíritu romántico del pueblo, que en su imaginación pretende darle caracteres novelescos, cuando verdaderamente es una derivación de una vida licenciosa y de crápula en que el vicio triunfador quiere idealizarse con el poema del amor.

El suceso de esta mañana**Al río Guadalquivir es arrojada una niña recién nacida.—Hasta la hora de cerrar esta edición existe el mayor misterio**

A primera hora de la tarde comenzó a circular el rumor de que en la Ribera había sido descubierto el cadáver de una niña recién nacida.

Decíase, desde luego, que se trataba de un infanticidio.

Inmediatamente nos trasladamos al lugar del suceso.

A la llegada del reporter al paseo de la Ribera, nota extraordinaria expectación. Como en toda esta clase de sucesos, se forman los corros y hacen los comentarios del infanticidio llevado a cabo.

Inmediatamente nos pusimos al habla con el guardia urbano número 20 Francisco Piedra, el cual fué requerido por los vecinos Francisco Carrillo y Manuel Romero, domiciliados ambos en la calle Siete Revueltas número 9 y Medina y Corella sin número, los cuales fueron quienes primeramente vieron en la orilla del río el cuerpo de una criatura y con la mayor diligencia y actividad avisaron al mencionado guardia, que requirió el auxilio de los barqueros

Juan Durillo Montes y Rafael Llorente, quienes recogieron el inanimado cuerpecito de una niña recién nacida, que se supone fué arrojada la noche pasada al Guadalquivir con la intención de que las aguas envolviesen el misterioso suceso, no dando el resultado apetecido por haber una extensa franja de terreno que no cubren las aguas.

El sitio por donde fué arrojada la niña es el pretil del paseo de la Ribera, frente a la desembocadura de la calle de la Cara.

Momentos después de ser avisado el guardia ya mencionado, que desplegó gran celo, fué conducido el cadáver al depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

De las investigaciones practicadas por las autoridades, hasta la hora de cerrar esta edición no resulta el descubrimiento del autor o autores del infanticidio.

Indio Rojo
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Información telefónica

Esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver del jefe superior de Palacio marqués de la Torrecilla

Y ha constituido una sentida manifestación de pesar

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 25, de las 14 a las 19.

Fallecimiento del marqués de la Torrecilla

Misas en la capilla ardiente

En el Salón-Biblioteca del palacio de la calle de Peligros, convertido en capilla ardiente, se han dicho desde bien temprano misas en sufragio del alma del ilustre fallecido.

A las once oyeron misa los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Después estuvieron la infanta doña Isabel, el infante don Alfonso y la duquesa de Talavera.

Durante toda la mañana de hoy han desfilado por la casa mortuoria muchos aristócratas.

Manifestaciones de pésame

Después de celebradas las misas de «requiem», que oyeron los Reyes, los infantes y el alto personal palatino, estuvieron en el domicilio del fallecido marqués de la Torrecilla gran número de personas de alta significación.

Dieron el pésame a la familia, entre otras personalidades, los expresidentes del Consejo don Antonio Maura, don Manuel García Prieto y otros exministros.

También estuvieron el marqués de Estella, el vicealmirante marqués de Magaz y otros vocales del Directorio.

Coronas

Han enviado coronas para el entierro del marqués de la Torrecilla, los Reyes, doña María Cristina, la servidumbre de Palacio y personal del regio alcázar.

Los altos jefes de Palacio han enviado una corona monumental con sentida dedicación.

El Rey saldrá esta noche para Zaragoza

El presidente del Directorio Militar despachó esta mañana con el Monarca.

A la salida, manifestó el marqués de Estella a los periodistas que había ultimado el viaje de S. M. a Zaragoza, añadiendo que don Alfonso saldrá esta noche para la capital aragonesa a las 11'45.

Visitas

En la presidencia estuvo visitando al marqués de Estella el obispo de Orihuela.

También recibió el general Primo de Rivera al coronel Millán Astray y al subsecretario del Trabajo.

Audiencias

El Rey recibió en audiencia al conde de Montellano.

Y la Reina a la princesa de Hohenloe.

Conferencia

El marqués de Estella ha celebrado una extensa conferencia con varios vocales del Directorio.

El marqués de Magaz

El vocal del Directorio vicealmirante Magaz concurrirá esta noche a la fiesta que se celebra en la Institución francesa.

El tenor Fleta en Madrid

El famosísimo tenor español Miguel Fleta llegará mañana a esta Corte, haciendo su aparición en el Real por la noche.

La presentación del célebre tenor se ha retrasado, debido a que Miguel Fleta ha tenido que dar dos funciones extraordinarias en el «Metropolitan» de Nueva York.

El Colegio de huérfanos del Cuerpo de Aduanas

La Dirección general de Aduanas ha convocado a un concurso para adquirir terrenos, los cuales se destinarán a la construcción de un Colegio de huérfanos del Cuerpo de Aduanas.

El monumento a «Joselito»

El escultor don Mariano Benlliure enviará en breve a Sevilla el suntuoso monumento esculpido por dicho artista en memoria del célebre «Joselito».

El mausoleo que habrá de guardar los restos del malogrado diestro será expuesto al público sevillano en uno de los pabellones de la Exposición Ibero-Americana.

Esta tarde se ha verificado el entierro del marqués de la Torrecilla

Y ha constituido una sentida manifestación de duelo

A las tres y media de esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver del jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla. El fúnebre acto ha constituido una sentida manifestación de duelo.

La comitiva se dirigió desde la calle de Alcalá, esquina a Peligros, por la Puerta del Sol a pasar ante Palacio, y continuando por la Cuesta de la Vega, donde se despidió el numeroso duelo.

La presidencia la ocupaba el infante don Fernando en representación del Rey, el marqués de Bendaña en la de la Reina doña Victoria, el marqués de Viana representando a la Reina doña María Cristina y otros delegados de la familia real.

Figuraban también además de la representación del Directorio, del alto personal palatino y del cuerpo diplomático, una comisión del Ayuntamiento de Madrid, del que era concejal el finado.

Por último, formaba otra presidencia el alcalde de la ciudad de Toledo y gran número de concejales de aquella ciudad, de la que el marqués de la Torrecilla era hijo adoptivo.

Buques holandeses

Barcelona 25.—Han fondeado en este puerto los cruceros holandeses «Tromp» y «Heemskerk», los cuales realizan un largo viaje de instrucción.

En este puerto permanecerán hasta el 28 día del corriente.

Una revolución en el campo de la máquina de escribir, realizada por la

BAR-LOCK

La mejor máquina inglesa

AGENTES GENERALES PARA ESPAÑA:

Sociedad Española de Mecanografía, C. A.

Avenida Conde de Peñalver, 7

MADRID

TELÉFONO 2.921 M-

APARTADO NÚMERO 757.

Firma regia

S. M. el Rey ha sancionado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Indultando a Gregoria Bernal de la mitad de la pena que le fué impuesta.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Teruel a don Manuel Hidalgo Toledo.

Fiscal del Tribunal Supremo a don Máximo Arredondo.

Clausura de la asamblea de la Confederación general de Maestros

Con toda solemnidad se ha verificado bajo la presidencia del director de la Escuela Normal de Maestros de Madrid, la clausura de esta asamblea.

Con gran elocuencia habló el maestro de Torrelavega, que hizo un canto a la abnegación del maestro y a su misión sagrada y educadora.

Y en medio de una gran ovación fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

1.^a Aumento de escuelas para que puedan asistir todas las niñas que se hallan en la edad escolar.

2.^a Desdoble de las escuelas mixtas.

3.^a Que las escuelas de Patronato se declaren como tales.

4.^a Obligación en que se hallan los Ayuntamientos de proveer de edificios adecuados a las escuelas, y

5.^a Recabar del Directorio se tenga en cuenta lo establecido sobre cambio, traslados y ascensos.

De Provincias

BARCELONA

Juego prohibido

Barcelona 25.—La Policía ha detenido a un sujeto, dueño de un bar establecido en la calle de Ugel, el cual tenía una ruleta mecánica para sacar el dinero a todos los «primos» que caían en el establecimiento.

Pidiendo el indulto de los reos de Tarrasa

Barcelona 25.—Las autoridades han enviado varios telegramas al presidente del Directorio pidiéndole que aconseje al Rey el indulto de los procesados en el asalto a la Caja de Ahorro de Tarrasa, condenados a muerte en el reciente Consejo celebrado en el Supremo de Guerra y Marina.

Suspensión de una Asamblea

Barcelona 25.—Esta mañana visitó al capitán general señor Barrera el presidente de las Juventudes patrióticas, señor Vallarigas, notificándole que se había suspendido la Asamblea que debía celebrarse esta semana, atendiendo órdenes superiores.

Un billete falso

Barcelona 25.—En un bar de la calle de Aragón un individuo, cuyo nombre se ignora, intentó «pasar» un billete falso de 25 pesetas al pagar la consumación que había hecho.

El sujeto en cuestión se dió a la fuga cuando el dueño del bar quiso detenerle.

Restaurant Venta del Brillante

El asunto de Teléfonos

Barcelona 25.—Ante el juzgado que instruye sumario por el supuesto delito de desfalco a la Compañía de Teléfonos han prestado declaración varias personas.

Entre los declarantes figura un empleado de la Empresa, el cual formuló cargos en contra de los procesados por este asunto.

BILBAO

Los asuntos del Banco de la Unión Minera

Varios consejeros detenidos

Bilbao 25.—El juez ha levantado la comunicación a los detenidos por los asuntos del Banco de Crédito de la Unión Minera, dictando contra ellos solamente auto de procesamiento.

Por orden judicial han ingresado en la cárcel varios consejeros del Banco en quiebra.

Esta orden ha causado gran impresión por tratarse de personas muy conocidas en la capital.

El fallecimiento del señor Aranaz

Bilbao 25.—El abogado señor Núñez ha pedido que se le ponga en libertad, aceptándola solamente para esclarecer ciertos asuntos que le interesan.

Seguidamente se reintegrará a su prisión. En la carta que se le encontró al periodista señor Aranaz Castellano, y que se la dirigía al juez, manifestaba a éste que atentaba contra su vida por haber perdido la confianza absoluta del señor Núñez.

Esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver del ilustre periodista, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Los amigos piensan dedicarle un homenaje en el mismo cementerio.

SEVILLA

El viaje de los Reyes a Sevilla

Sevilla 25.—Según noticias autorizadas, la anunciada visita de SS. MM. a esta capital tendrá lugar en los primeros días del próximo mes de Abril.

Acompañando a los Reyes vendrán las infantas doña Beatriz y doña Cristina y los infantes don Juan y don Gonzalo y Su Alteza Real el príncipe de Asturias, quien desea conocer las suntuosas fiestas religiosas de Sevilla.

Caballeros

Los bonitos zapatos con adornos de Utelia, Foca y Rusia Rankin, con la horma de última novedad en casa **SAPENA**. Los precios siempre a la cabeza por lo económicos. Llevadlo el tike de vuestra compra a vuestra madre, hermanas o esposa y os pagarán con una agradable sonrisa.

Zapatería Sapena, Conde de Cárdenas 26.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Acerca de una denuncia

Con relación a una denuncia publicada en la edición de ayer, hacemos constar que doña Mercedes Bustos no insultó a la joven Crisanta Rey.

Esta con frecuencia insulta a una hija de aquélla y ayer le amonestó por ello, marchando entonces Crisanta a denunciarla a la Comisaria no diciendo la verdad de lo ocurrido.

Atendiendo a doña Mercedes Bustos damos gustosamente estas líneas.

Hermanidad de N. P. Jesús del Huerto y de la Columna

Para asuntos de interés relacionados con esta Hermanidad, se convoca a Junta General extraordinaria para el viernes próximo a las siete y media de la noche.

En caso de no haber número suficiente de socios según reglamento, se convoca en segunda citación para el sábado a la misma hora en la iglesia de San Francisco.—El hermano mayor, **Salvador Galván**, Córdoba, 25 Febrero 1925.

MILITARES

Se ha hecho cargo del mando del Depósito de Sementales el comandante don Antonio Córdoba Aguilar.

† Misa de requie...

El jueves 26 a las ocho de la mañana y en la parroquia del Sagrario, se celebrará una Misa de Requiem en sufragio por el alma de

D.^a Dolores Costa Martín

(q. e. p. d.), esposa que fué del teniente coronel retirado don Juan Fernández Quiroga y madre del redactor de LA VOZ y presidente del Centro de Reporters don Julio Fernández Costa.

† IV ANIVERSARIO

LAS MISAS

que se celebren el sábado 28 del actual desde las nueve en adelante, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora

Doña Consuelo Azorín Izquierdo

Que falleció el día 28 de febrero de 1921

Trut Refining Compagny New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

Informaciones de hoy 26

De sol a sol

El Carnaval, en sus locas y groseras intenciones, ha salpicado de sangre la santa austeridad de la Cuaresma. En los mismos momentos que la Religión, basada en las enseñanzas y las sabias máximas del Divino Maestro, plétóricas de santo amor democrático, nos recuerda las miserias de la Humanidad, nos sorprenden los sucesos en que Cain, en sus monstruosidades criminales, impone su pernicioso tradición.

Un niño, menos afortunado que Moisés, porque nació en época falta de fe y caridad, flota en aguas del Guadalquivir, proclamando que en la humana sociedad hay madres que son peores que las fieras, que devoran y desgarran para mantener a sus hijos. Las fieras son meno terribles que los hombres, porque no tienen prejuicios sociales.

Una pareja de enamorados ponen fin a su vida vulgarmente, aunque para llevar el aroma a su romanticismo, pide el galán que los entierren juntos. El respeto a los muertos nos impulsa una oración para el suicida, que abandonó a sus hijos, y un ramillete de siemprevivas, para la pobre víctima, que muere en nombre del amor, cuando fué sacrificada por el amor mismo. Acaso haya sido inmolada por la bestia humana, que ultrajó su espiritualidad de mujer, sin dejarla saborear las delicias del alma, que hicieron célebres a Magdalena, en sus grandes amores; a Simiramis, en su voluptuosidad; a Cleopatra en su desinterés, y a Lucrecia en su amargo arrepentimiento.

Oremos por los muertos, que al fin murieron por un ideal y clamemos por la madre desnaturalizada, que no supo tener la valentía de cuidar el fruto de sus desgraciados amores con la abnegación de la «grisette» de Victor Hugo en «Los Miserables».

El día fué gris y lluvioso...

Por los teatros

En el Duque de Rivas

«Santarella»

Mimi Aguglia se nos ofreció anoche, en el marco del teatro del Duque de Rivas con el estreno de la comedia francesa «Santarella», adaptada a la escena española por Vicente Ferrau.

La genial artista italiana ha encontrado en esta obra un motivo para darnos una nueva prueba de su talento y de la flexibilidad de su ingenio. Además, halla en «Santarella» pretexto para lucir sus excelentes dotes de cantante, dándonos a conocer una hermosa voz de contralto, tan extensa como bien timbrada.

Mimi Aguglia fué muy aplaudida y con ella compartió los aplausos Alfonso Tudela. Gracias a ellos se mantuvo el interés de la comedia, que es muy endeble.

Los restantes intérpretes estuvieron muy comedidos y discretos y lograron sacar el mayor partido de sus respectivos papeles.

F.

Gran Teatro

En el Gran Teatro, que se rinde culto por la Compañía de Gatuella al ingenio de Muñoz Seca, se estrena con lisongero éxito «La Tela», de que es autor tan regocijado comediógrafo.

Decíamos ayer y repetimos hoy que el ingenio del discutido señor Muñoz Seca, es necesario, indispensable en la escena española. Al Teatro de Echegaray con su romanticismo le sustituyó la afortunada sátira de Benavente, como aquél reemplazó al escrupuloso poeta autor de la «Escala de la vida». Muñoz Seca, más original que Pina Domínguez, ha venido a sustituirle en el vodevil.

«La Tela» es una obra plétórica de gracia, una más del señor Muñoz Seca, que no

tiene otro fin que el de distraer al auditorio. Don Pedro, en esta su nueva producción, ha continuado las huellas que dejó en la escena española con «El verdugo de Sevilla», «El último bravo» y «Los cuatro Robinsones»; claro es que aunque la realidad sale postergada en esta tarea, es para que la risa estruendosa, que es bálsamo del alma, resplandezca y nos haga proclamar la excelencia de la vida.

«La Tela» es una obra más de Muñoz Seca, en donde se busca el escándalo de la carcajada, sin miramientos muchas veces a la lógica, pero que nos hace pasar un rato agradabilísimo.

La interpretación como corresponde al excelente conjunto de la Compañía que dirige el señor Gatuellas; a Josefina Santaulia, de nuevo la ofrendamos los madrigales de nuestra admiración, que hacemos extensivos a sus demás y eficaces colaboradores en el éxito de esta obra.

De ellos, muy discretos; pero ha de permitirnos que mencionemos con encomio al director de la Compañía señor Gatuellas, que hizo un Lino delicioso.

Salimos del teatro acompañados del mantenedor del astracán, pero por eso no olvidamos al autor de «La Venganza de Don Mendo» y de «El roble de la Jarosa»...

P. L.

Salón Ramirez

«El Príncipe Casto»

La compañía Cabanes, que continúa actuando con gran éxito en el «Salón Ramirez», ha puesto en escena, por primera vez ante nuestro público, la bella y graciosa opereta de Arniches y Quinto Valverde, titulada «El Príncipe Casto».

Esta obra, llena de sano humorismo—tan distinto del de las «astrakanadas» al uso—fué acogida con verdadero regocijo por el «respetable».

En la interpretación de «El Príncipe Casto» obtuvieron un buen triunfo las «huestes» de la compañía Cabanes; sobre todo la señorita Cabanes (S.) en su papel de Anita, que consiguió darle un relieve tan notable que podemos decir que lo «bordó». El señor Ledesma y los demás intérpretes estuvieron muy afortunados en sus papeles.

Casanova, fotógrafo

Retratos de arte

Concepción, 16

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

T. S. H.

Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos

Aparatos y accesorios de Radiotelefonía

MARCONI

Los mejores aparatos

Recepción garantizada

Pidanse catálogos y presupuestos a la representación exclusiva para Córdoba y su provincia

CÁCERES-ANGUITA, Gondomar, 1, 1.º A.

SE VENDE

camioneta «Ford» para 14 viajeros, con arranque eléctrico y en magnífico uso. Para trazar Grande y Molina Hermanos, donde puede verse,

Sucesos y denuncias

Infractor

El brigada de la guardia municipal Rafael Aguilar ha formulado denuncia contra Sebastián Díaz Navajas, por verter aguas en la calle de Alfonso XII.

Cocheros denunciados

El guardia urbano número 26 ha denunciado a la Alcaldía a los cocheros de punto Enrique Alfaya Morales y Manuel Delgado, por conducir sus vehículos por sitio opuesto al de entrada de carruajes de la calle de Céspedes.

Cuarenta y cinco denuncias

A la Alcaldía se han formulado por los agentes de la autoridad local cuarenta y cinco denuncias en total, contra otros tantos niños por coger flores y serpentinas en el paseo de la Victoria.

Al dueño

En la Jefatura de la guardia municipal se encuentra a disposición de su dueño una llave encontrada en la vía pública.

Extravío de un décimo

En la Comisaría de Vigilancia ha dado cuenta Francisco Palacios Pérez, domiciliado en la Carrera de las Ollerías, número 11, de que en el día de ayer se le extravió en la barriada de la Electro-Mecánica un décimo de la Lotería correspondiente al sorteo del día 2 de marzo próximo.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Por no pagar

Rafael Simón Baños, de 19 años, cochero de plaza, ha presentado denuncia contra el mozo del Hotel Madrid Antonio Ojeda, por negarse éste a abonarle cuatro horas de servicio en su carruaje, cuyo importe es de doce pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Por malos tratos y escándalo

El guardia municipal número 6 ha detenido a Juan Cantarero Rubio, de 32 años y domiciliado en la calleja del Soldado, el cual maltrató a Rosario Jiménez Fernández, pupila de una casa de lenocinio de la calle Cardenal González.

Esta resultó con erosiones en el rostro.

Cantarero quedó a disposición del juzgado municipal de la Izquierda.

Por insultos

Por una pareja de guardias de Seguridad y a requerimiento de Francisco Muñoz Cabrera, ha sido detenido José Gaitán Jurado, por haber insultado a aquél y a su hija Soledad Muñoz Rodríguez.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en dicho centro las personas siguientes:

Josefa Aguilar Criado, fractura del radio izquierdo; Rosario Jiménez Fernández, erosiones en la cara y cuello; Juan Cantarero Rubio, erosiones en el pómulo izquierdo; Higinio García González, herida incisa en la mano izquierda; Ana Nieto Fernán-

dez, hematemesis; Juan Durán Maestro, herida contusa en el dedo índice de la mano derecha; José Carrera Cardona, distensión ligamentosa de la articulación de la rodilla derecha; Manuel Rubio Abolafia, herida contusa en el arco superciliar izquierdo; José Lozano Cívico, erosiones en la cara, y Francisco Jiménez Ambrosio, herida contusa en el temporal izquierdo.

COMIDA ÍNTIMA

En honor de Martínez Luján

Esta noche, a las ocho y media, se celebrará en el comedor del Círculo de la Amistad la comida íntima con que los periodistas cordobeses obsequian a su distinguido compañero, el redactor del diario «La Prensa», de Buenos Aires, señor Martínez Luján.

LOCALES

Ha regresado de Granada nuestro distinguido amigo don Francisco Santolalla Natera, vicepresidente de la Comisión provincial.

—Después de permanecer unos horas en Córdoba, marcharon anoche en el expreso a Madrid los condes de San Diego. En los andenes fueron despedidos por el obispo de esta diócesis, doctor Pérez Muñoz, amigo de dichos aristócratas.

—Ha fallecido en esta capital el distinguido joven don Enrique Ruiz Carmona, hijo de nuestro buen amigo don Miguel Ruiz Fuertes, a quien enviamos la expresión de nuestra condolencia.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

El tren expreso de Sevilla con media hora de retraso

El tren expreso ascendente de Sevilla llegó anoche a esta capital con media hora de retraso.

Por los empleados ferroviarios que venían en dicho tren nos informamos de la causa de aquél.

El retraso obedeció a haber tenido que detenerse el expreso entre las estaciones de Lora del Río y Peñaflo, por haber sido visto sobre la vía un hombre, que, examinado, resultó hallarse gravemente herido.

Este fué reconocido por un médico que viajaba en el expreso, hallándole aún con vida, aunque en tan grave estado, que no pudo articular palabra.

El herido fué colocado en un furgón del expreso hasta la estación de Peñaflo, donde quedó para ser asistido facultativamente.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Bombones EUREKA

Los mejores que se fabrican

Especialidad en bombones rellenos de coñac PEDRO DOMEcq

De venta en las principales Confiterías

Soldados de Africa

Lo mismo si son de cuota, que de haberes; les conviene a sus familiares enterarse de la forma de optar a los beneficios que concede la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205). Pidan condiciones, detalles y referencias de más de 350 soldados licenciados últimamente, a don José María de Lara, agente de negocios, en Madrid, calle Fernando VI, número 1, teléfono 53-57 M., y en Barcelona, Rambla de las Flores, teléfono 39-32 A,

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse a

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

Sección religiosa De la provincia

Santorales y cultos de hoy

Día 26.—Jueves, Santos Néstor, ob. y mr.; Alejandro y Porfirio obs.

Vida de San Alejandro.—Ocupó la Silla patriarcal de Alejandría el año 313, durante el Pontificado de San Eusebio. Perfecto imitador de los Apóstoles, sobresalía en las virtudes cristianas, especialmente la caridad para con los pobres y desvalidos. Persuadido de que para el ministerio sagrado es indispensable la elección de hombres virtuosos, escogía únicamente aquellos que antes de ejercer tan sublime cargo habían santificado sus almas retirándose del mundo. Rigiendo la Silla de Alejandría se suscitó la funesta herejía de Arrio, que negaba ser el Hijo de Dios consubstancial con el Padre. Los males que ocasionaba este error fueron causa de que el Papa San Silvestre se creyese en el caso de convocar el Concilio general de Nicea, celebrado el día 19 de junio del año 325, con asistencia de 318 Obispos y del Emperador Constantino, en cuyo Concilio fué explícitamente condenada la doctrina de Arrio, quedando definida la divinidad del Hijo de Dios. Era tan piadoso Alejandro, que leyendo a diario las Sagradas Escrituras, no hubo ocasión ni aun hallándose enfermo o quebrantado por sus continuos ayunos, en que la lectura no la hiciese permaneciendo en pie. Habiendo regresado a su diócesis después de celebrado el Concilio de Nicea, continuó Alejandro gobernándola con el mismo celo evangélico que siempre, hasta que, lleno de merecimientos y virtudes, descansó en el Señor el día 25 de febrero del año 326 o del 328, según afirman algunos tratadistas eclesiásticos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Pedro, costeado este día por el presbítero don Benito Rubio Larragueta, por su difunta madre.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 26, jueves, a Nuestra Señora de la Aurora en su ermita.

Cultos

En la casa de las Religiosas Esclavas (Plaza de San Juan 7).—Día de retiro mensual, dirigido por el P. Eduardo Dodero, superior de los Jesuitas. Hora de entrada: Por la mañana, a las nueve y media, y por la tarde, a las cinco menos cuarto.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Detenidos por hurto

Vicente García Tirado y Polonio Lama Quevedo, vecinos, respectivamente, de Jauja y Benamejí, se apoderaron en la noche del 17 al 18 del actual de un pellejo de aceite de unas seis arrobas, que estaba cargado sobre un carro a la puerta del caserío «San Antonio», del término municipal de Luceaa.

La benemérita detuvo a los autores del hurto y los entregó al juez de instrucción del partido.

Hurto de aceitunas

El vecino de Monturque ha denunciado en el puesto correspondiente de la guardia civil, que de un olivar de su propiedad denominado «La Novia», sito en dicho término municipal, le han sustraído seis o siete fanegas de aceitunas.

Ignora quien o quienes sean los autores de la sustracción.

La guardia civil ha comenzado sus pesquisas, sin que hasta el momento hayan dado resultado satisfactorio.

Denuncias por infracciones

Por la guardia civil de Cañete de las Torres e Hinojosa del Duque han sido denunciados a los jueces municipales respectivos, Miguel Díaz Cañas, Rafael Rojas García y Juan Romero Perea, como infractores de la vigente ley de Caza.

Ante el jefe de Obras públicas y por infracción del reglamento de Carreteras, la benemérita de Pozoblanco y Benamejí ha denunciado a Bonifacio Ruiz Siles, Juan Mena Leal, Miguel Manzano Carmona, Juan Ocaña López y Antonio Ocaña Molina.



ESA TOS,

atájela rápidamente usando

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas contra la TOS y afecciones de la garganta.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Cosas de toros

El día 8 de Marzo en Zamora

En la ciudad del Duero se inaugurará la temporada taurina el día 8 del próximo Marzo.

Se lidiarán ocho toros de la ganadería de don Angel Rivas, de aquella capital, por «Torquito», Marcial Lalanda, Antonio Márquez y Luis Fuentes Bejarano.

Las corridas de la Magdalena en Castellón de la Plana

Han quedado ultimadas las combinaciones de las corridas que con motivo de la tradicional fiesta de la Magdalena se celebran anualmente en la ciudad de Castellón de la Plana.

El domingo 15 de marzo se lidiarán seis toros de los herederos de don Vicente Martínez, que serán estoqueados por los diestros Marcial Lalanda, Antonio Márquez y Braulio Lausín (Gitanillo).

El día 16 se celebrará una novillada con reses del marqués de Villamaría, que han de ser estoqueadas por el paisano Tomás Jiménez, por el «Niño de la Palma» y por Manuel Díaz «Torero».

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 25 de febrero.

En veinticuatro horas

| | |
|---|-------|
| Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre | 16,60 |
| » » a la sombra » » | 13,40 |
| » » mínima » » | 10,00 |
| » » media » » | 11,70 |
| Oscilación | 3,40 |
| Agua de lluvia en milímetros | 7,50 |
| Agua evaporada en milímetros | 1,60 |

Observaciones a las siete de la mañana

| | |
|--|-----------|
| Altura barométrica en mm. a 0° | 755,20 |
| Temperatura a la sombra | 11,40 |
| » » de termómetro hmd.° | 10,60 |
| Tensión del vapor | 9,00 |
| Humedad relativa | 90,00 |
| Estado del cielo | nuboso |
| Dirección del viento | S. O. |
| Fuerza | muy flojo |
| Recorrido en 24 horas | 381,60 |

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

En pleno Carnaval

En el Carnaval de la vida todos nos proponemos embromarnos con nuestras mentiras sociales; solo en esta farsa merece indulgencia nuestra vanidad, cuando nos engalanamos en casa MURILLO y ESPIN, Concepción 33, 35 y 37, porque rendimos culto a la sublimidad del Arte.

Información telefónica

El Consejo del Directorio despacha expedientes de Hacienda y Calvo Sotelo explica algunos extremos del Estatuto municipal.--Nuevo régimen para los delegados gubernativos.--El Rey ha marchado a Zaragoza.--Primo de Rivera marchará el día primero de marzo a Marruecos.--Otras noticias de interés.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 26, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Expedientes de Hacienda

Después de las diez de la noche terminó la reunión celebrada en la presidencia por los vocales del Directorio.

El general Primo de Rivera dijo a la salida que habían terminado algo tarde por que el Consejo tuvo que despachar once expedientes de Hacienda.

Después de esta labor el director general de administración local señor Calvo Sotelo explicó algunos extremos relativos al Estatuto Municipal.

Las noticias últimamente recibidas de Marruecos acusan tranquilidad en nuestra zona de ocupación.

Una nota oficiosa.--Sábanas inadmisibles

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que ha sido rechazada una partida de seis mil metros de retor para sábanas de prisiones que, a juicio de los técnicos, no reunían las condiciones exigidas para el fin a que se destinaban.

La nueva reorganización de los delegados gubernativos

Otra nota facilitada a la prensa dice que en primero de marzo próximo entrará en vigor el régimen de la nueva organización de los delegados gubernativos.

Según la nueva organización los delegados quedarán reducidos en número a su mitad.

El robo del Hotel Nacional

Continúan realizando activas pesquisas el juzgado y la policía para esclarecer el misterioso robo cometido en el Hotel Nacional.

La policía interrogó a un camarero del Hotel, llamado Marcos Lara, y al sereno de la calle, quienes después de declarar quedaron detenidos.

El comisario de policía estuvo en la Casa de Canónigos conferenciando con el juez acerca del proceso.

Continúan detenidos Pizarro y el «Troncho».

También está detenido el hijo del encargado de una farmacia establecida en la Puerta del Sol.

Hasta ahora no se ha efectuado ninguna diligencia que arroje luz sobre el sumario. Sigue en el mayor misterio cuanto se relaciona con el audaz robo.

Denuncia contra un Banco

Don Amadeo Pints y un abogado de Bilbao han formulado denuncia contra el Banco Peninsular Hipotecario por estafa, acompañando a la denuncia documentación demostrativa y testimonios de pruebas bastantes.

El Rey a Zaragoza

A las once y cuarenta y cinco marchó a Zaragoza el Rey acompañado del general Mayendía y sus ayudantes.

Despidieron al Monarca el marqués de Estella y demás generales del Directorio y personajes palatinos.

Al regreso esperarán solamente al Rey por el Directorio el jefe del Gobierno, habiendo sido relevados de ello los demás vocales del Directorio.

Una conferencia

El letrado señor León de Casas ha pronunciado una conferencia en la Academia de Jurisprudencia acerca de la constitución de los cabildos.

Fuó muy aplaudido. El disertante recibió un telegrama de Canarias, felicitándolo por su actuación defensiva.

El regreso a Marruecos del marqués de Estella

Se ha señalado definitivamente la fecha del primero de Marzo para el regreso a Marruecos del general Primo de Rivera.

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial recibido a última hora de la noche acusa tranquilidad en nuestra zona de Marruecos.

Aspiraciones de Abd-el-Krim

Participan del Cairo que en el próximo Congreso de Islamitas, un grupo de egipcios influyentes apoyarán por móviles interesados un escrito, que presentarán, del jefe rebelde Abd-el-Krim aspirando al jelifato del Rif.

De provincias

BARCELONA

El equipo uruguayo

Barcelona 25.—Ha hecho escala en este puerto el vapor uruguayo «Vittorio», a cuyo bordo viene el equipo uruguayo de fútbol, campeón del mundo, en el que figuran notabilísimos equipiers.

Este equipo jugará en Barcelona los días 7 y 8 de Abril próximo.

MALAGA

Robos de cerdos

Málaga 25.—Se recordará que desde hace varios días daba cuenta la prensa de los frecuentes robos de cerdos que venían cometiéndose en estos campos.

Uno de los últimos robos se refería a 35 cerdos de una finca de Veger de la Frontera.

La policía venía practicando pesquisas, conocedora de que se encontraban en esta capital los autores del robo.

Como resultado de su actuación han sido detenidos Salvador Cano y Bartolomé Ariza, vecinos de La Línea de la Concepción.

Los detenidos fueron interrogados, confesándose autores de dicho robo y declarando que habían vendido los cerdos a un vecino de Málaga por la suma de 2.650 pesetas.

Además se confesaron autores de otro robo de cerdos, que también fueron enagenados «au bon marché».

La policía los ha puesto a buen recaudo y busca a otros algarines y cuatrerros para terminar con los frecuentes robos que vienen cometiéndose en fincas de campo.

SEVILLA

Tragedia conyugal

Sevilla 25.—Desde hace bastante tiempo estaban separados, por diferencias de carácter, los esposos Carmen Moreno, de 38 años de edad, y Antonio García, de 40.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Tenía el matrimonio cuatro hijos que vivían con la madre. Esta residía en Osuna y Antonio en El Rubio.

El esposo marchó a Osuna y se encontraron ayer en una calle. Antonio abordó a su esposa y pretendió que reanudara con él la vida matrimonial. Carmen se negó resueltamente, alegando los malos tratos de que la había hecho víctima.

Antonio, exasperado, esgrimió una navaja, dándole dos puñaladas, una en la región torácica y otra en un brazo.

Ambas heridas eran de extrema gravedad.

Carmen falleció a los pocos momentos de ingresar en el hospital de Osuna.

El agresor huyó al campo, habiendo circulado rumores de que se había suicidado.

La plaza Monumental

Sevilla 25.—Circulan rumores de que la plaza Monumental ha sido adquirida por un abogado íntimo amigo de un célebre diestro de gran cartel, cuyo nombre ha tenido resonancia en estos últimos tiempos. Se agrega que el nuevo empresario trata de hacer una buena campaña en la temporada actual, haciendo figurar en el cartel a diestros de altura.

Denuncia por estafa

Sevilla 25.—Ante la guardia civil del puesto de San Felipe ha comparecido Antonio Alvarez, denunciando a Jerónimo García por estafa de 21.100 pesetas, importe de una compra de ganado efectuada por aquél y cuyo importe no le ha abonado.

MURCIA

Una muerte extraña

Murcia 25.—No ha sido aún descubierto el autor de la muerte de José Rodríguez, a quien busca la policía.

Fué una máscara la que, encubierta con su disfraz y después de una breve discusión con la víctima, le dió un paraguazo en un ojo, produciéndole una pequeña lesión, de la que murió Rodríguez.

Parece algo extraño y es muy comentado este suceso.

La guardia civil ha interrogado a Francisco Gómez, amigo que acompañaba a Rodríguez cuando ocurrió la agresión.

Dijo éste que acompañaba a la víctima y que entraron a tomar una copa, la víctima tuvo unas palabras con una máscara y ésta con un paraguas que llevaba le dió un golpe en un ojo, en la puerta de la taberna.

José fué trasladado al pueblo de Montegudo, a su domicilio, porque apenas recibió el golpe comenzó a quejarse de agudísimos dolores y con síntomas de una muerte próxima. Pudiera creerse que la punta del paraguas estaba envenenada.

No pudiendo llegar con el lesionado a su domicilio, lo llevaron a casa de su vecino y amigo Pedro Benavente. Momentos después falleció.

Un amigo de José ha facilitado algunos datos interesantes acerca de la víctima que pudieran conducir al descubrimiento del autor de su muerte, que pudiera obedecer a un propósito premeditado.

No ha podido aún averiguarse a qué fué debida la muerte de Rodríguez, pues la lesión era al parecer insignificante. No arrojó apenas sangre y presentaba un ligero amoratamiento en el sitio golpeado. La víc-

tima no ingresó en el Hospital y no pudo recibir asistencia médica. Se espera que la autopsia arroje alguna luz sobre el misterio.

El agresor no ha sido aún descubierto.

SAN SEBASTIAN

Buscando al señor Boot

San Sebastián 25.—Al tenerse noticias por la policía de que se encontraba en esta capital el hijo mayor de Osborne Boot, el célebre americano a quien persiguen las autoridades, ha realizado pesquisas para practicar su detención. Hasta ahora han resultado infructuosas. La policía ha detenido a muchos individuos que por su aspecto pudieran ser el que busca, siendo libertados después de interrogados.

Los agentes no desmayan en su propósito y continúan sus pesquisas.

ZARAGOZA

El conflicto de la carne

Zaragoza 25.—El gobernador civil ha hablado con los periodistas acerca del conflicto de la carne.

Dijo que está dispuesto a autorizar la salida del exceso de ganado para contribuir a la solución del conflicto, cesando la carestía y los manejos de los entradores y demás intermediarios.

Un acto de afirmación universitaria

Zaragoza 25.—Se ha celebrado un acto de afirmación universitaria, estando brillantemente representadas varias Universidades y muy nutridamente la de Valencia.

De Marruecos

Agresiones de los rebeldes

Melilla 25.—Los rebeldes habían preparado otro ataque contra nuestra línea por el Fondak y Guedaya que les ha fracasado, siendo rechazados con bajas por nuestras tropas.

La primera tentativa fracasada les ha hecho desistir, al parecer, de nuevos intentos.

El temporal

Melilla 25.—A causa del temporal reinante los aviones no han podido efectuar vuelos. Tampoco se han llevado convoyes a las posiciones.

Presidente honorario

Melilla 25.—Han sido nombrados presidentes honorarios del Casino, los generales Sanjurjo y García Aldave.

Moros en la inopia

Melilla 25.—Numerosos cabileños de los campos próximos a nuestra línea, se encuentran en la mayor miseria.

Muchos pensamanes y familias enteras de indígenas han manifestado deseos de someterse, solicitando la protección de España.

Aduares bombardeados

Larache 25.—Las baterías de Naxir y Megarets han bombardeado varios aduares, matando mucho ganado y causando algunas bajas a los rifeños.

Muchos caseríos quedaron completamente destrozados y los daños son considerables.

El mal tiempo

Larache 25.—A causa del mal tiempo no han podido maniobrar nuestras tropas dedicándose las columnas al descanso.

De Megarest y Hualda se han llevado convoyes a varias posiciones.

Más detalles acerca de los sucesos de ayer

Hemos procurado adquirir nuevos detalles acerca del trágico suceso desarrollado en la tarde de ayer en el kilómetro 4 de la carretera del Brillante.

El suicida tenía en Porcuna, pueblo de su naturaleza y vecindad, un servicio público de viajeros en automóvil y camiones de transporte a Torredonjimeno y Jaén.

También efectuaba un servicio bisemanal de viajeros entre Porcuna y Córdoba.

El padre de Rafael Juárez Gómez efectuó también el servicio de cosario durante algunos años entre Porcuna y Villa del Río.

Rafael Juárez, según nuestros informes, estaba relacionado con personas de buena posición económica de Porcuna, con las cuales alternaba en reuniones y juergas, realizando gastos superiores a los que les permitían los ingresos del negocio de los automóviles, atribuyéndose principalmente a ello las causas del suicidio.

También hemos averiguado que la noche del segundo día de Carnaval estuvo en la Venta de Vargas en unión de su víctima Mercedes Roldán, haciendo unas libaciones y pagando una factura de setecientas y pico de pesetas que adeudaba al dueño de dicha venta.

El presbítero don José Germán Ajenjo, que en unión de su hermano don Antonio pasan temporada en una finca próxima al lugar del suceso, acudió prontamente, absolviendo «sub conditione» a la víctima y a su asesino.

Respecto al otro suceso de ayer, de la niña muerta aparecida en el Guadalquivir, no existen indicios algunos para poder afirmar si se trata de un infanticidio o no.

La práctica de la autopsia que, ha de practicarse hoy, permitirá conocer si se trata de un hecho criminal.

Una guía automovilista

El director de «Córdoba Automovilista», nuestro querido compañero don Francisco Quesada, ha publicado una «Guía automovilista para el año 1925», admirablemente presentada y que resulta de gran utilidad para los propietarios de automóviles, pues contiene un plano de la provincia de Córdoba, el reglamento de la circulación de automóviles, distancia desde Córdoba a los pueblos de la provincia, número de matriculas, marcas, relación de propietarios y otros muchos datos utilísimos.

Dicha guía se repartirá gratuitamente a los suscriptores de «Córdoba Automovilista» y se venderá al público en las oficinas de dicho periódico a 2.50 ejemplar.

Nuestra cordial felicitación al compañero Quesada por el feliz éxito de su publicación.

WIKI WIKI



Marca Registrada.

EL ÚNICO TINTE DOMESTICO

DE EXCELENTES RESULTADOS

Toda señora que vele por la economía doméstica debe ser su propia tintorera.—El empleo del tinte WIKI es sumamente sencillo, y el contenido de un solo paquete tinte hasta 500 gramos de seda, lana, algodón u otro cualquier tejido, y los colores son sólidos e inalterables.

¡Extenso surtido de colores!

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Concesionario para España
ERNESTO GÜNNEL
 Atocha, 130/141 MADRID Apartado 7.008

Precio del sobre: 75 cts.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

ASLAND
 ES EL
CEMENTO
 EXIGIDO POR EL
ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
 Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS
 Tonelada en almacén. . 130 pesetas
 Saco en almacén . . . 7

Roses y Bustillo
 Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª. Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hornia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Ama de cría, con leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Dará razón Mercedes Ruiz, Isabel II número 10.

Garbanos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Muebles.—Camas de matrimonio con colchón a 100 pesetas; de entrecama a 65; de persona a 50 pesetas; colchones de matrimonio a 25 pesetas; de entrecama a 18 pesetas; de persona a 17 pesetas. Sillas con el asiento de paja a 4 pesetas. Gutierrez de los Rios 23, esquina a Pedro López.

Precisase para sustituta, fuera de la provincia, Maestra o joven con cultura. Informarán Cardenal González, número 109.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad.—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende automóvil marca de Dion Bouton en estado inmejorable y en buenas condiciones de venta, Garage de la Campana, de dos a tres.

Violines alemanes desde pesetas 24, con arco; violoncellos, variados modelos de gran sonoridad; violas, modelos de orquesta; contrabajos de 4 cuerdas; arcos. Viuda Martínez Rucker. Córdoba.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Ama de cría se ofrece con leche fresca para casa de los padres.—Razón Mucho Trigo 28.